

Inauguración en Santander

Consejeros de salud insisten en un gran acuerdo nacional por la sanidad en la apertura de la III edición de la Escuela de la Profesión Médica

El Palacio de la Magdalena de Santander ha reunido esta tarde a consejeros de salud de distintas comunidades autónomas en la apertura de la III edición de la Escuela de la Profesión Médica, una escuela de médicos para médicos donde se ha puesto en relieve la necesidad de promover un gran acuerdo nacional en materia sanitaria para sostener el Sistema Nacional de Salud.

En la inauguración han intervenido el Dr. Tomás Cobo, presidente del Consejo General de Médicos; Manuela García, consejera de salud de las Islas Baleares; César Pascual, consejero de salud de Cantabria; Alejandro Vázquez, consejero de salud de Castilla y León; Zulema Gancedo, concejala de salud del Ayuntamiento de Santander, y el Dr. Philippo Anelli, presidente de la Orden de Médicos de Italia.

En su intervención, el Dr. Tomás Cobo, presidente del Consejo General de Médicos e impulsor de esta iniciativa ha remarcado que la Escuela es una herramienta fundamental para debatir temas con el objetivo claro de buscar un consenso “que nos permita a ayudar a la administración a buscar soluciones para mantener nuestro modelo sanitario. No debemos de olvidar que nuestro modelo sanitario es el eje de la justicia social y una de las armas más potentes que tenemos para luchar contra la pobreza y la desigualdad”.

Manuela García, consejera de salud de las Islas Baleares ha comenzado su intervención agradeciendo a los colegios profesionales su trabajo, labor y todo el conocimiento que le ha aportado a lo largo de su trayectoria tras más de una década vinculada al Colegio de Médicos de Baleares y el Consejo General de Médicos de España. Además, ha puesto en valor la calidad del programa científico de esta tercera edición de una escuela que – ha explicado – “va a tratar temas que realmente preocupan a la profesión, es fundamental que escuchemos a los profesionales porque son la piedra angular del nuestro sistema sanitario”.

Por su parte, Alejandro Vázquez, consejero de sanidad de Castilla y León ha resaltado el importante papel que los médicos y médicas tenemos para que el Sistema Nacional de Salud siga siendo equitativo y universal, especialmente ahora que nos encontramos en la encrucijada más grande de la historia”. El responsable de salud de Castilla y León ha manifestado que durante los últimos 30 años España se ha transformado en muchos ámbitos, una transformación que no se ha producido en la sanidad. En este sentido, ha remarcado algunos de los grandes retos que el sistema tiene por delante como son: el desarrollo de la salud pública, la incorporación de la innovación tecnológica, el abordaje de la cronicidad, la situación en la que se encuentran los profesionales o la financiación del sistema sanitario. Sobre este último punto, ha subrayado que “sin una buena financiación no es posible tener una buena sanidad. Son muchos cambios y reformas, pero es imposible abordarlas si la sanidad sigue siendo un arma arrojadiza, está muy politizada. Finalmente ha reclamado un pacto

nacional para que el sistema perviva, una tarea en la que resultan fundamentales sus profesionales con iniciativas como la Escuela de la Profesión Médica”.

César Pascual, consejero de salud de Cantabria ha enfatizado la gran crisis que padece actualmente el sistema sanitario. “El SNS es hoy más inequitativo que nunca y este fenómeno se acelera cada día. Esto pone en riesgo el sistema, cada vez estamos poniendo más barreras en lo que respecta al acceso al sistema”. Además, se ha lamentado por haber perdido dos grandes oportunidades históricas para avanzar en esta transformación, en referencia a la pandemia de COVID-19 y los fondos europeos.

Zulema Gancedo, concejala de salud de Santander, ha expresado su deseo de que “las ideas que se van a generar en esta Escuela se puedan trasladar a las administraciones en este momento de crisis. Es importante contar con decisiones basadas en evidencia científica y certezas para buscar un futuro mejor, tenemos que trabajar unidos para resolver los muchos retos que tenemos por delante en el ámbito de la salud”.

Finalmente, el Dr. Filippo Anelli, presidente de la Orden de Médicos de Italia, ha resaltado la importancia de iniciativas como ésta “en una época marcada por la crisis en la profesión médica en toda Europa. Durante las últimas dos décadas Europa ha situado la economía en lo más alto de la escala de valores y hemos estado más atentos a la competitividad que a la calidad. Esto ha influido en los sistemas de salud porque se veían como una gran empresa”, ha concluido.

Una escuela de médicos para médicos

Hoy, miércoles, 20 de septiembre, la [Escuela de la Profesión Médica](#) ha abierto sus puertas al conocimiento científico, a la reflexión basada en el profesionalismo y a los valores éticos y deontológicos con una tercera edición, que este año se centra en asuntos como el pacto de Estado por la sanidad en base a las reformas necesarias y su sostenibilidad; la objeción de conciencia y la transformación digital y la práctica clínica.

Esta escuela de médicos para médicos, que nació en 2021 con el objetivo de ofrecer formación en competencias transversales, ética médica y profesionalismo, está dirigida a todos los miembros de la profesión médica colegiados en España. Tras tres ediciones esta iniciativa promovida por el Consejo General de Médicos confirma su éxito con un nuevo lleno total.

Bajo un esquema dinámico de sesiones plenarias, encuentros de asistencia reducida y coloquios, la Escuela abordará temas como la atención médica a menores de edad trans; la publicidad sanitaria; la formación en valores; el trabajo en equipo dentro de la atención primaria; la seguridad clínica del paciente o el papel del médico ante la estrategia del “no hacer”, entre otros temas actuales y de interés para los médicos.

Santander, 20 de septiembre de 2023